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G
Evento neste sábado 

na Glória une 
cinema, música, arte 

e conversas

BAIXADA

CADERNO

STF retoma julgamento 
sobre atendimento de 
pessoas trans no SUS

 Supremo Tribunal 
Federal (STF) 
(foto) retomou 
na sexta-feira 
(21), em Brasília, 
a discussão sobre 
o atendimento de 
pessoas transe-
xuais no Sistema 
Único de Saúde 
(SUS).

Eleições 2024 em 
Belford Roxo: 

Márcio Canella tem 
51% e Matheus do 

Waguinho 25%, 
diz Quaest
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Pesquisa entrevistou 614 eleitores de 
16 anos ou mais entre os dias 14 e 15 de 

junho. Margem de erro é de 4 pontos 
percentuais, e nível de confiança, de 95%
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Governo Do Estado Avança Com 
O Programa RJ Digital Municípios

ESPORTE

R$ 291 milhões: Venda 
de Lorran para o Real 
Madrid tem desfecho 
no Flamengo

Governo negocia 
com produtores 
alternativa para 

evitar novo leilão 
de arroz

GERAL

Lula diz que está feliz 
com ministro Juscelino 

Filho no governo: 
‘Inocente até 

provar ocontrário’
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Mulheres negras 
lideram maioria das 

comunidades na 
Baixada Santista

 OPORTUNIDADE

Feirão de Empregos 
para PCDs  

acontecerá no TRT-RJ 
na terça-feira
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ESTADO MUNDO

Mesmo diante dos desfalques pela 
Copa América e por lesões, Tite vem 
conseguindo extrair o melhor do 
Flamengo em campo, que resultou 
na liderança do Campeonato Brasi-
leiro da Série A. Além de apresentar 
um desempenho contundente em 
campo e frequência durante toda a 
partida.

Inscrições abertas 
para a 6ª Conferência 
Municipal de Macaé

Volta Redonda recebe a implantação do Sistema Eletrônico de Informações do Rio de Janeiro (SEI-RJ) pelo Programa RJ Digital Municípios

Cláudio 
Castro recebe 
executivos 
da GNA para 
discutir a 
construção do 
maior parque 
termelétrico da 
América Latina

POLÍTICAPOLÍTICA

Empreendimento, que 
conta com investimento 
de R$ 12 bilhões pela 
companhia, prevê segu-
rança energética, geração 
de empregos e renda

WILSON 
BESERRA
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ESPORTE

FINAIS DA TAÇA DAS FAVELAS DE JUNDIAÍ
terão transmissão ao vivo da TV TEM

Neste domingo, às 8h, 
no estádio Jayme 
Cintra, acontece 
a final da segunda 

edição da Taça das Favelas de 
Jundiaí, com transmissão ao vivo 
pela TV TEM. Mateus Soares nar-
rará os jogos, com comentários 

de Wânyffer Monteiro, Douglas 
Brito e Rodrigo Capita, reporta-
gem de Gustavo Netto e imagens 
de Luís Carlos Xiru, Witter Veloso 
e Régis Rosa, sob coordenação 
de Rodrigo Gabrioti.

A disputa começa com a 
final feminina entre as atuais 

campeãs Vila Ana e Fepasa. Em 
seguida, Varjão e Vila Nambi 
competem pelo título no mas-
culino, ambos buscando sua pri-
meira taça. Os portões abrem às 
7h, com arrecadação de kits de 
higiene para vítimas das enchen-
tes no Rio Grande do Sul.

Francine Romagnoli, diretora de 
programação da TV TEM, destacou 
a importância de transmitir a final 
feminina, enaltecendo o evento 
que valoriza o esporte nas fave-
las e representa as comunidades.

Realizada pela Cufa Jundiaí em 
parceria com a prefeitura e apoio 

Mulheres negras lideram 
maioria das comunidades 

na Baixada Santista

O estudo Territó-
rio e Comuni-
dades da Bai-
xada Santista, 
realizado pelo 
Instituto Elos, 

revela um perfil marcante 
entre as 37 lideranças comu-
nitárias dos municípios de 

Santos, São Vicente, Guarujá, 
Cubatão e Peruíbe. A maioria 
delas (70%) são mulheres auto-
declaradas negras, das quais 
96% não têm renda pessoal. 
A pesquisa também destaca 
que 62% dessas lideranças têm 
mais de vinte anos de expe-
riência no cargo e 61% têm 

mais de 50 anos.
Um dos principais desafios 
enfrentados por essas lideran-
ças é a falta de acesso a recur-
sos financeiros para manter 
as associações comunitárias, 
além da desmobilização (87% 
e 74%, respectivamente). 
Outro desafio significativo é 

NACIONAL

a dificuldade de acesso às polí-
ticas públicas, citada por 70% 
das lideranças entrevistadas. 
Surpreendentemente, apenas 
35% delas participam de con-
selhos ou iniciativas de diálogo 
com o setor público, apesar 
das necessidades identificadas.
Natasha Gabriel, arquiteta e 
diretora de projetos do Insti-
tuto Elos, enfatiza que essas 
mulheres, além de enfrentarem 

desafios significativos durante 
a pandemia e no pós-pande-
mia, são fundamentais na 
execução de um trabalho de 
cuidado social e coletivo nos 
territórios. Ela destaca a impor-
tância da educação não sexista, 
sublinhando que muitas des-
sas líderes acumulam jornadas 
triplas, cuidando do trabalho 
comunitário, do lar e da famí-
lia, sem remuneração pessoal.

Natasha questiona por que a 
sociedade não reconhece esse 
trabalho como merecedor de 
remuneração, dada sua impor-
tância para a transformação 
socioambiental. Ela defende 
um arranjo social mais justo 
para essas lideranças, que 
desempenham um papel cru-
cial na promoção de valores 
como diversidade, solidarie-
dade, empatia e cooperação.

CHARGE

Soldados norte-corea-
nos atravessaram a 
fronteira com a Coreia 

do Sul pela terceira vez em 
duas semanas, ocorrendo 
novamente nesta quinta-feira 
(20). Militares sul-coreanos 
responderam com disparos 
de aviso, repetindo situações 

similares observadas nos dias 
9 e 18 deste mês na Zona Des-
militarizada da Coreia (DMZ). 
Após os disparos, os soldados 
norte-coreanos retornaram ao 
Norte, enquanto os sul-corea-
nos usaram alto-falantes para 
alertá-los.

A Coreia do Sul explicou que 

a invasão aparentemente foi 
acidental, e os soldados nor-
te-coreanos voltaram às suas 
posições antes de retomar suas 
atividades normais até tarde 
da noite.

Em todos os três casos de 
junho, a Coreia do Sul consi-
derou as violações como não 

intencionais. Desde abril, a 
Coreia do Norte tem aumen-
tado o número de tropas na 
DMZ, realizando várias ativi-
dades como a instalação de 
minas terrestres, construção 
de muros e reforço de estradas, 
conforme relatado pela agência 
de notícias sul-coreana Yonhap.

Soldados da Coreia do Norte atravessam fronteira 
da Coreia do Sul pela 3ª vez em duas semanas

MUNDO

Situações semelhantes foram registradas nos dias 9 e 18 deste mês,
 levando militares do Sul a dispararem tiros de aviso

RIO GRANDE DO SUL 

Nesta quinta-feira (20), 
Eldorado do Sul, no 
Rio Grande do Sul, 

enfrentou novas inundações 
nos bairros Cidade Verde e Vila 
da Paz, após a devastação cau-
sada pelas chuvas de maio. A 
prefeitura estima que 97% da 
área urbana e 80% da área total 
do município foram submer-
sas, marcando a pior catástrofe 
ambiental da história gaúcha.

Mesmo após mais de 45 
dias, ainda há montanhas de 
entulhos, carros abandonados 
e casas de madeira deslocadas 
pelas enchentes. A dona de casa 
Inês da Silva, 47 anos, expressou 
sua frustração ao ver sua casa 
invadida novamente pela água, 
afetando sua família, especial-
mente sua filha de 6 anos, que 
contraiu pneumonia no abrigo.

Luiz Antônio Ceccon de Albu-
querque, pescador artesanal de 
53 anos, vive no principal abrigo 

da cidade com sua esposa, após 
ter retornado brevemente para 
casa e ter que sair novamente 
devido ao alerta da Defesa Civil. 
Ele clama por mais atenção do 
governo para os moradores 
pobres, sugerindo a constru-
ção de um dique para proteger 
as áreas vulneráveis.

O vice-prefeito Ricardo 
Alves revela que a construção 
do dique, estimada em R$ 460 
milhões com recursos da União 
e gestão estadual, ganhou prio-
ridade após a recente inunda-
ção ganhar destaque nacional. 
Projetos adicionais incluem a 
elevação das rodovias para evi-
tar retenção de água e a draga-
gem dos rios assoreados. Estas 
medidas são vistas como cru-
ciais para o futuro de Eldorado 
do Sul, com aproximadamente 
1,5 mil residências enfrentando 
realocação devido aos riscos 
contínuos de inundação.

Revolta e incerteza marcam 
volta de alagamentos 
em Eldorado do Sul

Água voltou a inundar casas de dois 
bairros da cidade gaúcha 

da TV TEM, a Taça das Favelas de 
2024 homenageará os campeões 
com troféus em nome do goleiro 

Lourenço, conhecido por defender 
um pênalti de Pelé em 1971 quando 
jogava pelo São Bento.

Foto: Arquivo pessoal
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Governo do Estado avança com 
o Programa RJ digital Municípios

O Governo 
do Rio, 
por meio 
da Secre-
taria de 
T r a n s -

formação Digital, alcançou 
mais uma cidade e segue 
em ritmo acelerado para se 
tornar um estado 100% digi-
tal. Na sexta-feira (21/06), 
foi a vez de Volta Redonda 
receber a implantação do 
Sistema Eletrônico de Infor-
mações do Rio de Janeiro 
(SEI-RJ) pelo Programa RJ 
Digital Municípios. A ação, 
com foco na digitalização, 
tem o objetivo de desburo-
cratizar a gestão pública e 
facilitar a vida da população.

- O Rio de Janeiro tem 
o maior projeto de trans-
formação digital do país. 
Temos trabalhado intensa-
mente na digitalização do 
estado e a implantação da 
solução será uma verdadeira 
transformação na gestão de 
Volta Redonda. O RJ Digi-
tal Municípios vem promo-
vendo diversas ações como 
capacitações e oficinas - des-
tacou o secretário de Trans-
formação Digital, Mauro 
Farias, durante a cerimônia 
de assinatura do acordo de 
cooperação técnica entre o 

estado e o município, reali-
zado na Prefeitura de Volta 
Redonda.

A implantação do SEI-RJ 

no município possibilitará 
que ações da prefeitura 
como, por exemplo, tra-
mitação de memorandos, 

ofícios e licitações, sejam 
realizadas de forma digital. 
Além de uma grande econo-
mia de papel e material de 

expediente, a nova solução 
dará mais agilidade, transpa-
rência, eficiência e celeridade 
aos processos. A substituição 

do papel também confere 
mais segurança e confiabi-
lidade nos dados transmi-
tidos e permitirá consultas 
mais ágeis e eficazes, além de 
melhor controle de prazos.

- Esse é o reconhecimento 
de um trabalho forte que 
desenvolvemos, em parce-
ria com o Governo do Estado, 
para tornar Volta Redonda 
mais moderna e funcional. 
Ficamos felizes de ver que 
nossa cidade está fazendo 
sua parte na missão de tornar 
o Estado do Rio 100% digital. 
Quem ganha na ponta final 
é a população - ressaltou o 
prefeito Antonio Francisco 
Neto.

Também participaram da 
cerimônia o secretário de 
Estado de Esporte e Lazer, 
Rafael Picciani, o presidente 
do Proderj, Flávio Rodri-
gues, e Mariana Meirelles, 
do Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços 
Públicos (MGI), parceiro na 
implantação do Programa RJ 
Digital Municípios no estado.

O SEI foi criado e cedido 
gratuitamente pelo Tribu-
nal Regional Federal da 
4ª Região (TRF4). Mais de 
50% das cidades já aderi-
ram ao Programa RJ Digital 
Municípios.

A cidade do Rio de Janeiro 
sediará mais uma edi-
ção do programa Jovens 

Negociadores pelo Clima, 
desenvolvido pela Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente 
e Clima (SMAC), em parceria 
com a Climate Hub Rio, da 
Universidade de Columbia, o 
Observatório Internacional da 
Juventude (OIJ) e o Instituto 
PerifaLab. O lançamento da 
segunda edição do programa 
foi realizado nesta quinta-feira 
(20/6), no Palácio da Cidade, em 
Botafogo. Participaram da ceri-
mônia o prefeito Eduardo Paes, 
o secretário municipal da Casa 
Civil, Lucas Padilha, a secretária 
municipal de Meio Ambiente e 
Clima, Eliana Cacique, a verea-
dora e ex-secretária de Meio 
Ambiente e Clima, Tainá de 
Paula, Thomas Trebat, diretor 
do Columbia Global Center Rio, 
além de jovens que estiveram 
na primeira edição do Jovens 
Negociadores pelo Clima.
– O tema das mudanças climá-
ticas passou a ser um assunto 
relevante e de grande preocu-
pação da população. E isso con-
solida algo que eu acho que é o 
objetivo desse programa: como 
a gente entra numa base social, 
que obviamente tem uma curio-
sidade sobre o tema, mas tem 
muito pouco lugar de fala. O que 
criamos aqui, como governo, 
como poder público em par-
ceria com outras instituições, 
é um grupo de pessoas que vai 
estabelecer instrumentos de 
pressão. O debate, a pressão 
política, essa oportunidade 
que se abre aqui, é a criação de 
uma massa crítica para que esse 

tema seja realmente enfrentado 
por conta da sua gravidade – 
afirmou Eduardo Paes.
Após o sucesso da primeira 
edição, em 2023, a iniciativa 
retorna ao Rio a fim de capaci-
tar 100 jovens líderes cariocas, 
especialmente aqueles prove-
nientes de periferias, negros, 
indígenas e LGBTQIA+, como 
negociadores climáticos efica-
zes, representando as perspec-
tivas e urgências da juventude 
brasileira na Agenda do Clima 
do Brasil e da ONU. Por meio 
de atividades práticas e teóri-
cas, o programa desenvolverá 
habilidades para a participação 
em debates climáticos em níveis 
local, regional e internacional. 
O objetivo é equipar os jovens 
líderes com o conhecimento 
técnico, habilidades de nego-
ciação e capacidade de engaja-
mento e persuasão necessários 
para defender efetivamente a 
Agenda do Clima do Brasil e 
os direitos das comunidades 
vulneráveis.
O programa é destinado a 
jovens entre 18 e 29 anos, resi-
dentes em favelas e periferias 
do Rio, que possuem acesso à 
internet e tenham concluído o 
ensino médio na rede pública. 
Os candidatos devem ter dispo-
nibilidade para aulas aos sába-
dos, das 10h às 13h, entre 20 de 
julho e 30 de novembro, além 
de disponibilidade para encon-
tros de monitoria ao longo do 
programa. As inscrições podem 
ser feitas no link disponibilizado 
no Instagram da Secretaria de 
Meio Ambiente e Clima (@
meioambienteclima.rio) até o 
dia 4 de julho.

Prefeitura e Universidade 
de Columbia anunciam 

segunda edição do programa 
Jovens Negociadores pelo 

Clima

A primeira cozinha 
comunitária  do 
Prato Feito Carioca 

amanheceu na sexta-feira 
(21) em festa. E não é para 
menos: a Cozinha Comunitá-
ria Sacode Mangueira com-
pletou dois anos de ativida-
des. E, para comemorar, os 
280 beneficiários do projeto 
ganharam, além da refeição, 
bolo e refrigerante. Além 
da Renascença e da Man-
gueira, outras 12 unidades 
vão comemorar até agosto 
dois anos de atividades.
Mais 12 cozinhas comuni-
tárias serão inauguradas na 
cidade
Mais 12 cozinhas comunitá-
rias até o dia 5 de julho. Entre 
elas estão a segunda cozinha 
comunitária da Mangueira 
e a do Morro do Tuiuti, em 
São Cristóvão. O projeto já 
distribuiu, nas 20 cozinhas 
comunitárias inauguradas 
e nas outras 12 em fase de 
testes, 3,7 milhões de refei-
ções gratuitas às famílias em 
situação de vulnerabilidade 
social. E, até o fim do ano, 
estão previstas mais 23 uni-
dades na cidade.

Quatorze 
cozinhas 

comunitárias 
comemoram 
dois anos de 

funcionamento 
na cidade

Polícia Militar prende cinco milicianos 
na Baixada Fluminense (RJ)

A Polícia Militar conseguiu 
prender cinco milicianos 
na tarde desta sexta-feira 

(21), na Baixada Fluminense. 
As prisões aconteceram depois 
que dois grupos de milicianos se 
enfrentarem na região.
Após o tiroteio,a Polícia Militar 
fez um cerco tático e percebeu 
a movimentação de um carro 
cheio de criminosos no bairro 
Valdariosa. Eles foram abor-
dados e quatro milicianos foram 
presos. 
COM ELES, OS POLICIAIS 

APREENDERAM:
1 fuzil calibre 556;
3 pistolas;
5 carregadores de fuzil;
14 carregadores de pistola;
136 munições de fuzil;
139 munições de pistola.
Além de um colete balístico, 
quatro capas de colete, seis 
camisas pretas, quatro apare-
lhos de telefone celular e uma 
touca ninja.
Os policiais continuaram 
fazendo buscas na região até 
que encontraram mais um mili-

ciano no Hospital Geral de Nova 
Iguaçu, que foi baleado durante 
o tiroteio em Queimados e tinha 
dado entrada no hospital.
De acordo com a polícia, esse 
criminoso confirmou que ele 
estava junto dos outros mili-
cianos.
O caso foi registrado na 55ª DP 
(Queimados), onde os materiais 
apreendidos foram apresen-
tados.
Segundo a PM, o policiamento 
foi reforçado na região.

RIO DE JANEIRO SEGURANÇA RIO DE JANEIRO 
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Pesquisa Quaest 
divulgada na 
sexta-feira (21) 
com as inten-
ções de voto 
para a Prefei-

tura de Belford Roxo, na Bai-
xada Fluminense, mostra que 
Márcio Canella (União) aparece 
na frente dos adversários, com 
51% das intenções de voto. Na 
sequência, vêm Matheus do 
Waguinho (Republicanos), com 

25%, e Assis Freitas (PSB) e Gus-
tavo Ferreira (Novo), com 1% 
cada. Indecisos somam 12% e 
branco, nulo e que não preten-
dem ir votar somam 10%.

Esse é o caso de um cená-
rio estimulado, em que são 
apresentadas opções para o 

entrevistado. A margem de erro 
da pesquisa é de 4 pontos per-
centuais, com nível de confiança 
de 95%. Foram entrevistados 
614 eleitores de 16 anos ou mais 
entre os dias 14 e 15 de junho.

Em um eventual segundo 
turno, Canella aparece com 

55% das intenções de voto, 
enquanto Matheus do Wagui-
nho tem 27%. Branco, nulo ou 
que não pretende votar somam 
10% e 8% estão indecisos.

Apoio de Lula e Bolsonaro
A pesquisa também per-

guntou aos eleitores se eles 

votariam em um candidato a 
prefeito apoiado por Lula (PT) 
ou Bolsonaro (PL), mesmo sem 
o conhecer.

Entre os entrevistados, 
28% disseram que votariam 
em um candidato apoiado 
por Bolsonaro mesmo sem 

o conhecer, enquanto 69% 
disseram que não votariam. 
Outros 2% não souberam ou 
não responderam.

Quando a pergunta envol-
veu Lula, 29% dos entrevis-
tados disseram que votariam 
em um candidato apoiado 
pelo presidente mesmo sem 
o conhecer, enquanto 69% 
disseram que não votariam. 
Outros 3% não souberam ou 
não responderam.

Baixada 

Eleições 2024 em Belford Roxo: Márcio Canella tem 
51% e Matheus do Waguinho 25%, diz Quaest

Pesquisa entrevistou 614 eleitores de 16 anos ou mais entre os dias 14 e 15 de 
junho. Margem de erro é de 4 pontos percentuais, e nível de confiança, de 95%

MESQUITA

O Baile da antiga é um 
evento que acontece em 
alguns bairros da zona 

norte do Rio com grupos de 
fanqueiros que viveram o auge 
do funk na década de 90.
E agora é a vez do municipio de 
Mesquita realizar este grande 
momento para os fanqueiros 
mesquitenses curtirem o funk-
-melody de: Stevie B, Trinere, 
Nyasia, Planet rock e muitos 
outro Studio com o som da 
Equipe “A Peste Sinistra”
O Secretário de Cultura Esporte 
e Lazer “Kleber Rodrigues” 
trabalho de forma transversal a 

Lona cultura Lauro Sanches, com 
uma agenda de eventos culturais 
para lazer a diversão e o entre-
tenimento para o mesquitense, 
já aconteceram na lona, baile 
charme, forro e baile samba rock 
agora é a vez do funk da antiga.
E hora do Mesquitense raiz, solta 
a voz dizendo eu só quero é ser 
feliz na cidade em que nasci.
O evento acontece neste 
sabado na Lona Cultural Lauro 
Sanches na Avenida Baronesa de 
Mesquita S/N, próximo à Estação 
da Supervia de Edson passo o 
evento é gratuito.

Baile da antiga na lona cultural 
Lauro Sanches em Mesquita

JAPERI 
33º ANIVERSÁRIO DE JAPERI 
será comemorado com muitos 

shows no Paço Municipal

Em comemoração aos 33 
anos de emancipação, 
a Prefeitura de Japeri 

preparou uma série de atra-
ções para presentear os 
moradores da cidade
Os shows acontecem nos 
dias 29 e 30 de junho no 
Paço Municipal, em frente à 
prefeitura, no bairro Santa 
Inês, a partir das 18h. Serão 
dois dias de festas com apre-
sentações do cantor Tiee, 
Kellen Byanca, João Lucas 

e Marcelo, Yara Velasco, 
Allyson e Vitória, além de 
diversos cantores da cidade, 
selecionados por meio de 
edital.
A Prefeitura credenciou 
diversos barraqueiros que 
estarão servindo variados 
tipos de comidas e bebidas 
e para garantir o bem-estar 
dos participantes, o evento 
contará com ambulâncias, 
espaço médico e muita 
segurança, inclusive com 

detector de metais para que 
todos possam se divertir 
tranquilamente.
A festa, promovida pela 
Prefeitura por meio da 
Secretaria Municipal de 
Cultura (Secult), conta 
com o apoio da Fundação 
Anita Mantuano de Artes 
do Estado do Rio de 
Janeiro (Funarj), através 
do Giro Cultural. O evento 
é gratuito e todos estão 
convidados a participar.

Policiais do Proeis 
passam a atuar 

em cabines da PM 
em, com funciona-

mento 24 horas

As ruas de Nova Iguaçu 
ganharam, desde a última 
terça-feira (18), mais um 

reforço em segurança. As cabines 
blindadas da Polícia Militar nos 
bairros de Santa Rita, Cacuia 
(Austin), Prata e Centro (Via 
Light) passaram a contar com a 
presença de policiais militares do 
Programa Estadual de Integração 
na Segurança (Proeis), parceria da 
Prefeitura de Nova Iguaçu com o 
Governo Estadual. Vinte e quatro 
policiais são destacados diaria-
mente para este serviço, com 
cada posto tendo três policiais 
durante o dia e o mesmo número 
de agentes no período noturno. 
Atualmente, o Proeis conta com 
150 policiais atuando na cidade 
de segunda a segunda, além de 
30 viaturas e 20 motocicletas.
“A nova função dos policiais do 
Proeis vai proporcionar uma 
resposta mais rápida a emer-
gências e incidentes nas áreas 
próximas às cabines, com 
um policiamento de 24 horas 
diariamente”, afirma o secre-
tário de Segurança Pública de 
Nova Iguaçu, tenente coronel 
Fernando Bastos.
Segundo o secretário, os policiais 
do Proeis vão estar na cabine e 
em pontos estratégicos de seu 
entorno. “Isso vai criar um perí-
metro de segurança”, diz ele, 
acrescentando que os agentes do 
20º BPM (Mesquita) que ficavam 
nos postos passaram a ter uma 
maior liberdade para atendi-
mentos do 190 e reforçar o patru-
lhamento na mancha criminal.
Nos próximos dias, a Compa-
nhia de Desenvolvimento de 
Nova Iguaçu (Codeni) vai iniciar a 
reforma das cabines para propor-
cionar mais conforto aos policiais 
e, depois, na manutenção delas.

NOVA IGUAÇU

Prefeito de Itaguaí lança pré-candidatura buscando segundo mandato

Rubem Vieira, atual 
prefeito de Itaguaí, 
lançou sua pré-can-

didatura à reeleição nesta 
quinta-feira (20/06). Durante 
o evento, ele destacou os 
desafios enfrentados em seu 
mandato atual e os planos 
para um novo período após 
as eleições de outubro.
“Assumimos uma cidade com 
muitos problemas da gestão 

anterior, não conseguimos 
resolver tudo, mas estamos 
avançando. Vamos fazer 
muito mais, porque traba-
lhamos incansavelmente para 
isso”, afirmou Rubem.
O prefeito reiterou seu 
compromisso com a saúde, 
educação e meio ambiente, 
prometendo inaugurar ainda 
este ano o Hospital São Fran-
cisco Xavier, uma maternidade 

e um centro de atendimento 
à mulher na antiga unidade 
de saúde Nossa Senhora da 
Guia.
“Apesar dos desafios da 
pandemia, conseguimos 
superar com a chegada 
da vacina. Adaptamos 
nossa estrutura de saúde 
não apenas para atender 
problemas respiratórios, 
mas também para cuidados 

psiquiátricos. Com os novos 
espaços, vamos ampliar 
leitos para cirurgias e outros 
tratamentos. Nosso objetivo 
é melhorar a qualidade de 
vida dos cidadãos de Itaguaí”, 
enfatizou Rubem.
Ele também renovou seu 
compromisso com a cultura, 
destacando a Expo Itaguaí, 
que ocorrerá no fim do mês e 
início de julho.

“Eventos culturais como a 
Expo são essenciais para 
trazer alegria à nossa comu-
nidade, melhorando o 
bem-estar e movimentando 
a economia local. Estou 
determinado a fazer de nossa 
Expo um evento ainda maior, 
que leve o nome de Itaguaí 
para todo o país, assim 
como o Festival de Barretos”, 
concluiu o prefeito.
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O gover-
nador 
Cláudio 
Castro 
recebeu, 
na quin-

ta-feira (20/06), represen-
tantes da Gás Natural Açu 
(GNA) para falar sobre os 

investimentos da compa-
nhia no estado, que chegam 
a R$ 12 bilhões. A usina ter-
melétrica GNA I, movida a 
gás natural, entrou em ope-
ração em 2021, no Porto do 
Açu, em São João da Barra, 
no Norte Fluminense. Junto 
com a GNA II, que está na 

reta final de construção, 
formará o maior parque de 
geração a gás natural da 
América Latina, reforçando 
a expansão de fontes reno-
váveis de energia. 

O governador ressaltou a 
importância da parceria do 
estado com a GNA para a 

realização da transição ener-
gética, consolidando o Rio de 
Janeiro como protagonista na 
diversificação da matriz de 
energia brasileira. 

– O Rio tem vocação ener-
gética e a GNA está demons-
trando sua confiança para 
investir aqui. São recursos 

disputados no mundo inteiro, 
o que mostra o prestígio do 
Estado diante dos acionistas 
da empresa. O Estado do Rio 
está se preparando para lide-
rar o processo de transição 
energética no país e garantir 
um futuro social e ambiental-
mente sustentável – afirmou 

Cláudio Castro.
 A GNA II tem previsão de 

inauguração no ano que vem. 
Com 1.672 MW de capaci-
dade instalada – o suficiente 
para suprir quase 8 milhões 
de residências -  será a maior 
usina termelétrica do Brasil. 
Juntas, a UTE GNA I e a UTE 
GNA II terão 3 GW de capaci-
dade instalada, o equivalente 
ao consumo dos estados do 
Rio de Janeiro, Espírito Santo 
e Minas Gerais. Os planos 
de expansão da GNA con-
templam novas termelétri-
cas, gasodutos terrestres e 
a expansão do terminal de 
Gás Natural Liquefeito. 

 – Viemos aqui para mos-
trar a evolução de nosso 
empreendimento, o maior 
parque termelétrico da 
América Latina.  E queremos 
expandir nossa atuação. A 
integração entre gás e ener-
gia possibilitará a conexão do 
Rio com a malha integrada, 
o que vai atrair indústrias no 
Porto – explicou o CEO da 
GNA, Emmanuel Delfosse.

Maior complexo porto-in-
dústria de águas profundas da 
América Latina e com locali-
zação estratégica, o Açu pos-
sibilitará a expansão, nos pró-
ximos anos, do hub de gás e 
energia do Estado do Rio e do 
Brasil a partir do recebimento, 
processamento e transporte 
do gás natural associado e da 
integração entre os setores 
de gás, elétrico e industrial.

O Rio de Janeiro é o maior 
produtor de biometano do 
país, o segundo maior de bio-
gás e tem a segunda maior 
rede de gasodutos de distri-
buição. Atualmente, há 15 
projetos de geração de ener-
gia eólica offshore em fase de 
licenciamento no Ibama.

Estado 5

MUNDIAL WSL CT 2024 chega a 
Saquarema com a Lei estadual 

de Incentivo ao Esporte

O Vivo Rio Pro retorna 
à Praia de Itaúna, 
Saquarema, de 22 a 
30 de junho, encer-

rando o Championship Tour 
(CT) antes dos Jogos Olímpicos 
de Paris 2024. Apoiado pela 
Lei estadual de Incentivo ao 
Esporte do Governo do Rio, o 
evento é vital para a economia 
local, com impacto significa-
tivo na hotelaria e no turismo, 
gerando empregos e movi-
mentando R$ 97 milhões em 
2023.
“Eventos como o WSL 
destacam a importância da 
nossa Lei de Incentivo ao 
Esporte. Saquarema é a capital 
nacional do surfe, e o Rio de 
Janeiro está preparado para 
sediar essa competição de 
renome mundial”, destacou o 
governador Cláudio Castro.
O Vivo Rio Pro atrai os 
melhores surfistas globais, 
espectadores, celebri-
dades e autoridades. Esta 
edição destaca a presença 

de surfistas olímpicos como 
João Chianca, Luana Silva e 
Tainá Hinckel, fortalecendo 
a seleção brasileira no CT da 
World Surf League (WSL).
“Esta será a 6ª edição em 
Saquarema, reforçando o Rio 
como epicentro dos grandes 
eventos esportivos. Nos 
próximos dias, testemunha-
remos os melhores atletas do 
surfe, promovendo o esporte 
e inspirando novos talentos”, 
afirmou Rafael Picciani, secre-
tário estadual de Esporte 
e Lazer. Durante o evento, 
a Secretaria de Estado de 
Esporte e Lazer apresentará 
um estande especial sobre a 
Lei de Incentivo ao Esporte. 
Saquarema, conhecida como 
berço da “Brazilian Storm”, 
testemunhou vitórias brasi-
leiras notáveis, consolidando 
o país como potência no surfe 
mundial.
“A festa de abertura está 
marcada para o dia 21 na 
Praia de Itaúna, com a compe-

tição de 22 a 30. Com exce-
lentes condições de ondas e 
diversas atrações na areia, 
convido todos a participarem 
deste evento histórico para 
Saquarema e o Rio de Janeiro”, 
convidou Ivan Martinho, presi-
dente da WSL na América 
Latina. Os surfistas olímpicos 
participarão da competição 
antes dos Jogos de Paris 2024. 
No masculino, cinco brasileiros 
estarão em ação, enquanto 
no feminino, Tatiana Weston-
-Webb e Tainá Hinckel enfren-
tarão Caitlin Simmers, líder do 
ranking, e Luana Silva compe-
tirá contra Caroline Marks e 
Bettylou Sakura Johnson.
“Saquarema se destaca global-
mente pelo esporte, e econo-
micamente, o evento é vital 
para a cidade. No ano passado, 
gerou mais de R$ 90 milhões. 
Este ano, Itaúna se trans-
formará em um verdadeiro 
bairro do surfe, deixando um 
legado significativo”, afirmou a 
prefeita Manoela Peres.

Estado do Rio de 
Janeiro registra 
5,2 mil padarias

 e 45,3 mil 
empregos formais 

para o setor

Niterói amplia público-
alvo para campanha de 
vacinação contra a Covid-19

ECONOMIANITERÓI

A partir de sexta-feira, 
21 de junho, mais 
grupos em Niterói 

terão acesso à vacinação 
contra a Covid-19. A Prefeitura 
expandiu a campanha para 
idosos a partir de 60 anos, 
imunossuprimidos, crianças 
de até 04 anos, 11 meses, 29 
dias, gestantes, puérperas, 
e outros grupos já em vaci-
nação. A iniciativa, conduzida 
pela Secretaria Municipal de 
Saúde, agora abrange todas as 
policlínicas, unidades básicas 
e módulos do Médico de 
Família na cidade.
Entre os grupos beneficiados 
estão pessoas em institui-
ções de longa permanência, 
indígenas, ribeirinhos, quilom-
bolas, trabalhadores da saúde, 
pessoas com deficiência 
permanente, comorbidades, 
pessoas privadas de liber-

dade, funcionários do sistema 
prisional,adolescentes 
cumprindo medidas socioedu-
cativas e pessoas em situação 
de rua.
É necessário comprovar 
condições de saúde especí-
ficas como imunossupressão 
e comorbidades com receita 
ou laudo médico, conforme 
orientações da Secretaria de 
Saúde.
Para agendar a vacinação, 
basta baixar o aplicativo 
Colab disponível na Play 
Store (Android) e App Store 
(iOS), e seguir o passo a passo 
de cadastro. O aplicativo 
também permite remarcar o 
horário, se necessário.
Locais de vacinação incluem 
diversas policlínicas e 
unidades do Programa 
Médico de Família em toda 
Niterói.

A Firjan, junto aos sindi-
catos de Panificação e 
Confeitaria do Rio de 

Janeiro, realizou nos dias 19 e 
20 de junho o Encontro Esta-
dual no Centro de Referência 
em Alimentos, Bebidas e Pani-
ficação Firjan SENAI Tijuca e na 
Casa Firjan, na capital. O evento 
reuniu 50 empresários da 
capital e 15 representantes de 
cidades como Itaperuna, Petró-
polis, São Gonçalo, Friburgo, 
Três Rios, Niterói, Campos e sul 
fluminense, com o objetivo de 
discutir as transformações de 
mercado por meio de palestras, 
debates e workshops. Eduardo 
Eugenio Gouvêa Vieira, presi-
dente da Firjan, foi homena-
geado durante o evento.
O presidente celebrou a impor-
tância social e econômica da 
indústria da panificação, desta-
cando que no Rio de Janeiro 
o setor é responsável por 45 
mil empregos formais, o que 
impacta positivamente mais 
de 200 mil pessoas. Segundo 
Jonathas Goulart, gerente de 
Estudos Econômicos da Firjan, 
o setor alcançou 545,2 mil 
trabalhadores formais em 2024 
no país, um aumento significa-
tivo desde 2014.
O encontro também abordou 
inovações no mercado, visando 
melhorar o desempenho 
empresarial e adaptar-se às 
tendências futuras, conforme 
enfatizou Henrique Seita, presi-
dente do Simapan.

Cláudio Castro recebe executivos da 
GNA para discutir a construção do maior 
parque termelétrico da América Latina
Empreendimento, que conta com investimento de R$ 12 bilhões pela 
companhia, prevê segurança energética, geração de empregos e renda

Após receber nova remessa de doses, a cidade 
passa a imunizar idosos a partir de 60 anos

SAQUAREMA
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Mais uma grande 
conquista entre-
gue para a popu-

lação gonçalense. A nova Uni-
dade de Saúde da Família (USF) 
de Água Mineral foi inaugurada, 
na sexta-feira (21), pelo prefeito 
Capitão Nelson. A construção 
está localizada na Avenida Salva-
tori, 2.160, e substituirá a antiga 
unidade – uma pequena casa 
com poucos cômodos. A USF 
é a 44ª entregue pela gestão.

     “É uma satisfação entre-
gar esta unidade digna para os 
profissionais trabalharem e aten-
derem bem os pacientes. Mais 
de 90% da população de São 
Gonçalo usam o SUS (Sistema 
Único de Saúde). É uma área 
que precisa de atenção e nós 
precisamos de muito trabalho e 
recursos. Estamos deixando um 
legado com planejamento para 
que tenha continuidade. Agora, 

peço que os funcionários cui-
dem bem das pessoas”, disse 
o prefeito Capitão Nelson. 

  A USF tem cinco con-
sultórios, dois consultórios 
ginecológicos com banheiro, 
consultório odontológico, 
escovódromo, salas de 
vacina, inalação, curativo, 
esterilização, coleta de san-
gue e observação, multiuso, 

administração, espera, recep-
ção, farmácia, copa, almoxari-
fado, banheiros para funcioná-
rios e adaptados para pessoas 
com deficiências (PCD). 

 “Estamos entregando 
uma unidade maravilhosa, de 
primeira linha, melhor do que 
muita unidade particular. Tudo 
isso é importante, mas mais 
importante é o atendimento e 

a orientação que o profissional 
de saúde tem que oferecer 
para as pessoas. A saúde é 
uma engrenagem. Se alguma 
peça quebrar ou for ruim, nada 
funciona direito. Além disso, 
quem for trabalhar aqui, deve 
lembrar que tem que cuidar 
muito bem da unidade”, refor-
çou o secretário de Saúde, Dr. 
Gleison Rocha.

Nova unidade de saúde é 
entregue em São Gonçalo

 ROBERTO 
CARVALHAL 

   Coluna 

Brasil capta US$ 2 bilhões em Bonds Verdes e Sociais, 
demonstrando confiança dos investidores

Brasil alcança recorde histórico de profissionais ocupados em 2023

Em 2023, o Brasil atingiu um 
recorde histórico de 100,7 
milhões de profissionais 

ocupados, segundo dados 
divulgados pelo IBGE nesta 
sexta-feira (21). Este marco foi 
alcançado com a entrada de 1,1 
milhão de pessoas no mercado 

O Tesouro Nacional 
anunciou nesta quin-
ta-feira, 20, a emissão 

de US$ 2 bilhões em bonds 
com compromissos ambien-
tais e sociais, que vencerão 
em 22 de janeiro de 2032. 
Estes títulos foram ofertados 
com uma taxa de retorno de 
6,375% aos investidores. A 
operação reflete a confiança 
dos investidores no Brasil, 
especialmente em inicia-
tivas que aliam crescimento 
econômico a sustentabi-
lidade e responsabilidade 
social. Essa captação é uma 
das maiores já realizadas pelo 
país e demonstra um forte 
interesse do mercado finan-
ceiro em apoiar projetos que 
promovam um desenvolvi-
mento equilibrado e inclusivo.

Segundo especialistas, a taxa 
de retorno atrativa e a sólida 
demanda pelos
títulos são indicativos de 
um ambiente econômico 
brasileiro que, apesar dos 
desafios, apresenta opor-
tunidades promissoras. O 

de trabalho ao longo do ano 
anterior, refletindo a recupe-
ração da atividade econômica 
pós-pandemia. Após recu-
perar o nível pré-pandemia em 
2022, a expansão do mercado 
de trabalho continuou, com 
o total de ocupados e traba-

Inscrições abertas para a 6ª 
Conferência Municipal de 

Macaé

Estão abertas as inscri-
ções para a 6ª Confe-
rência Municipal da 

Cidade que acontecerá nos 
dias 3 (quarta-feira) e 4 
(quinta) de julho próximo, 
no Auditório Claudio 
Ulpiano, Bloco A, na Cidade 
Universitária. Os interes-
sados podem se inscrever 
neste link.
A inscrição é gratuita e 
só será efetivada após o 
preenchimento de todos 
os campos obrigatórios, 
o interessado passar as 
páginas e clicar no botão 
enviar. No primeiro dia, o 
evento será aberto às 18h 
e acontecerá até às 20h; e, 
no segundo e último dia, 
será das 8h às 17h. O tema 
deste ano é “Construindo 
a Política Nacional de 
Desenvolvimento Urbano: 

Caminhos para Cidades 
Inclusivas, Democráticas, 
Sustentáveis e com Justiça 
Social”.
O objetivo é que sejam 
discutidas e propostas 
soluções sustentáveis para 
os problemas urbanos 
que a sociedade enfrenta 
visando a criação de 
políticas públicas muni-
cipais que impactem dire-
tamente na transformação 
positiva da realidade local. 
Estas propostas serão 
encaminhadas à Confe-
rência Estadual, com vistas 
à Conferência Nacional, 
prevista para novembro 
deste ano. A conferência 
está sendo organizada 
pelo Escritório de Gestão, 
Indicadores e Metas (Egim) 
em trabalho integrado com 
outros órgãos.

COTIDIANO 
Detran.RJ fará mutirão para 
emissão de CNH e outros 
documentos neste sábado

O Detran do Rio de 
Janeiro vai promover 
neste sábado (22) 

um mutirão especial para a 
emissão da carteira nacional 
de Habilitação (CNH). 
Segundo informações, serão 
ofertadas 830 vagas em 
11 postos atendimento na 
capital, na Região Metropoli-
tana do Rio e no interior.

Dentre os serviços que 
estarão sendo realizados 
estão o de primeira habili-
tação, renovação da CNH, 
emissão de segunda via de 
documento, dentre outros 
serviços.

É importante frisar que o 
atendimento só será reali-
zado mediante agendamento. 
Eles podem ser realizados por 
meio do site www.detran.

rj.gov.br ou pelo teleatendi-
mento: (21) 3460-4040, 3460-
4041 e 3460-4042. Também 
é necessário pagar o Duda 
correspondente ao serviço 
desejado. A emissão da guia 
é feita no site do Bradesco 
(www.bradesco.com.br).

É importante destacar que o 
processo de cadastro só deve 
ser feito por meio dos canais 
acima. Caso você receba um 
link em seu e-mail ou celular, 
recomenda-se desconsiderar. 
Isso porque, criminosos têm 
usado esse tipo de isca para 
aplicar golpes. Portanto, 
fique ligado e evite dores de 
cabeça.

Em Macaé, o posto do Detran 
fica na Avenida dos Jesuítas s/
nº, Imbetiba. O atendimento é 
das 8h ao meio-dia.

Justiça absolve e libera pré-candidato 
a prefeito de Mangaratiba 

A Justiça do Rio de 
Janeiro absolveu 
o pré-candidato a 
prefeito de Man-

garatiba (RJ) Aarão de Moura 
Britto (PP) e o liberou para con-
correr à Prefeitura da cidade 
fluminense.

Britto foi prefeito por 
três vezes da região e estava 
impedido de disputar o pleito 
deste ano neste processo, que 
respondia por improbidade 
administrativa, em suspeita de 
irregularidade na compra de 

materiais de construção para 
frustrar licitação e favorecer uma 
única empresa.

“Assim, inexistindo violação 
dolosa do sistema legal licitató-
rio consubstanciado na indevida 
dispensa de licitação, dano ao 
erário ou proveito ou benefício 
indevido dos agentes envolvi-
dos, a pretensão punitiva não 
pode ser reconhecida. Não há 
que se falar em cometimento 
de ato de improbidade admi-
nistrativa, portanto inviável a 
pretensão recursal”, destacou o 

desembargador Rogério de Oli-
veira Souza. A advogada Samara 
Ohanne, que representa o 

político, diz que, com a absol-
vição, Aarão está apto a con-
correr nas eleições de outubro.

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

sucesso dessa emissão pode 
incentivar futuras operações 
semelhantes, contribuindo 
para a atração de mais 
investimentos sustentáveis 
e a consolidação do Brasil 
como um player relevante 
no mercado de finanças 

lhadores com carteira assinada 
atingindo o maior nível desde 
2012, quando a série da Pnad 
Contínua começou. O cresci-
mento de 1,1% no contingente 
de ocupados em comparação a 
2022, quando 99,6 milhões de 
pessoas estavam empregadas, 

destaca a retomada robusta 
do mercado de trabalho brasi-
leiro. O IBGE não realizou a 
coleta de dados em 2020 e 
2021 devido às dificuldades 
impostas pela pandemia, o 
que torna este avanço ainda 
mais significativo. 

verdes. Em um momento 
em que questões ambientais 
e sociais ganham destaque 
global, a resposta positiva 
dos investidores sinaliza 
um alinhamento crescente 
entre objetivos econômicos e 
sustentáveis. 
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Pela manhã, Juscelino 
participou de agenda de Lula 
em viagem pelo Nordeste. Foi 
o primeiro evento público em 
que os dois estiveram juntos, 

após o indiciamento do 
ministro pela PF

Geral 

A Anatel anunciou novas 
medidas no “Diário Ofi-
cial da União” desta 

sexta-feira (21) para comba-
ter a venda online de celula-
res sem certificação no Brasil, 
que já representam cerca de 
25% do mercado. No primeiro 
trimestre deste ano, foram 
comercializados 8,5 milhões 
de smartphones legalmente 
certificados e 2,9 milhões sem 
homologação.
As regras exigem que as empre-
sas de e-commerce incluam o 
número de homologação nos 
anúncios, verifiquem a cor-
respondência com a base de 
dados da Anatel e impeçam a 
venda de celulares não confor-
mes. A agência também imple-
mentou um sistema de fiscali-
zação de anúncios irregulares, 
com multas diárias de até R$ 

200 mil para quem descumprir 
as normas após 15 dias.
Carlos Baigorri, presidente da 
Anatel, explicou que as medi-
das visam proteger as redes 
de telecomunicação e os usuá-
rios, evitando interferências 
e riscos de segurança ciber-
nética associados a celulares 
não certificados. Esses dispo-
sitivos, geralmente de origem 
chinesa e importados ilegal-
mente, são até 30% mais bara-
tos, mas podem apresentar 
problemas como superaque-
cimento, radiação insegura e 
vulnerabilidades a softwares 
maliciosos, além de não ofere-
cerem garantia no Brasil.
Celulares homologados pela 
Anatel são identificados pelo 
código de 12 dígitos, garan-
tindo conformidade com nor-
mas de segurança e qualidade.

Anatel publica medidas 
para combater venda 

online de celulares sem 
certificação de uso no país

COTIDIANO 

O presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) expressou sua satisfação 

com o desempenho do minis-
tro Juscelino Filho (União) no 
governo, apesar do indicia-
mento pela Polícia Federal 
por suposto desvio de ver-
bas de emenda parlamentar. 
Em entrevista à rádio mara-
nhense Mirante News FM 
durante sua visita a São Luís 

(MA), Lula defendeu o direito 
de Juscelino de buscar provar 
sua inocência, enfatizando 
que “todo cidadão é inocente 
até que se prove o contrário”.

Lula destacou que está 
contente com os ministros 
que convidou para o governo, 
incluindo Juscelino Filho, 

André Fufuca (Esportes) e 
Sônia Guajajara (Povos Indí-
genas), todos do Nordeste, e 
elogiou o trabalho que estão 
realizando. Ele afirmou que, 
ao ser informado de denún-
cias, convoca os ministros 
para uma conversa franca, 
dando-lhes a oportunidade 

de esclarecer os fatos.
Juscelino Filho, que é do 

Maranhão, foi indiciado por 
suspeita de crimes como 
organização criminosa, lava-
gem de dinheiro, corrupção 
passiva e fraude à licita-
ção, relacionados ao des-
vio de verbas de emendas 

parlamentares. Em resposta, 
o ministro negou as acusa-
ções e enfatizou que sua 
atuação sempre foi pautada 
pela transparência e ética, 
defendendo a legitimidade 
das emendas que destinou 
durante seu mandato como 
deputado federal.

De acordo com texto publicado 
pela Anatel nesta sexta-feira (21), 

empresas que vendem celulares não 
homologados na internet poderão ser 

multadas em R$ 200 mil por dia
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O governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) está 
em discussões com pro-

dutores de arroz para encon-
trar alternativas que possam 
reduzir o preço do produto e 
evitar a necessidade de realizar 
um novo leilão. Recentemente, 
o governo cancelou um leilão 
de arroz devido a suspeitas 
de irregularidades, criticadas 
pelo próprio Lula como “fal-
catrua” em declaração nesta 
sexta-feira (21).
Nesta semana, representan-
tes da Federarroz se reuniram 
com os ministros Carlos Fávaro 
(Agricultura) e Paulo Teixeira 
(Desenvolvimento Agrário), 
além do presidente da Conab, 
Edegar Pretto, para discutir 
o assunto. Os produtores se 
comprometeram a apresen-
tar uma proposta na próxima 
semana.

O edital para um novo leilão 
está em fase de elaboração, 
agora com a participação da 
AGU e da CGU para garantir 
maior controle e transparên-
cia no processo. No entanto, 
há uma parte do governo que 
prefere alcançar um acordo 
com os produtores para evitar 
a realização do leilão.
O leilão anterior, que visava 
importar 263 mil toneladas 
de arroz devido às cheias no 
Rio Grande do Sul, principal 
produtor nacional do cereal, 
foi cancelado devido a proble-
mas relacionados à capacidade 
técnica e financeira de algu-
mas empresas vencedoras. O 
governo pretende realizar um 
novo leilão em breve.
Adicionalmente, um ex-asses-
sor parlamentar do secretário 
de Política Agrícola, Neri Gel-
ler, foi envolvido na venda de 

44% do arroz leiloado, levando 
à sua exoneração do Ministério 
da Agricultura, comandado por 
Carlos Fávaro.
Lula justificou a decisão de 
importar 1 milhão de tone-
ladas de arroz, enfatizando 
que o preço do produto deve 
ser acessível para a popula-
ção, não ualtrapassando R$ 
20 por pacote de cinco quilos. 
Ele argumentou: “Que com-
pre a R$ 4 o quilo de arroz, 
mas não pode ser a um preço 
exorbitante”.
Durante uma audiência na 
Comissão de Agricultura da 
Câmara dos Deputados, o 
ministro Fávaro minimizou as 
possíveis irregularidades no 
leilão, afirmando que o cance-
lamento foi uma medida para 
evitar conflitos de interesse 
envolvendo um ex-servidor do 
ministério.

Na Mostra de Cinema de 
Ouro Preto (CineOP), 
gestores e especia-

listas discutem a criação de um 
plano nacional de cinema para 
escolas, alinhado à Lei Federal 
13.006/2014, ainda não regula-
mentada após uma década. Esta 
lei prevê a obrigação de exibir 
dois horas mensais de filmes 
brasileiros na educação básica.
Raquel Hallak, coordenadora-
-geral da CineOP, levanta ques-
tões fundamentais: formação 
dos professores, condições para 
exibição e produção nas escolas, 
seleção dos filmes e acessibili-
dade ao acervo. Ela destaca a 
importância de conectar cinema 
e educação, tema abordado em 
edições anteriores da mostra, 
que resultaram na publicação 
de três livros sobre o assunto.
A CineOP, conhecida por seu 
foco em preservação do patri-
mônio audiovisual, agora 
explora também acervos insti-
tucionais e metodologias peda-
gógicas para integrar o cinema 
ao currículo escolar de maneira 
eficaz.
Para enriquecer o debate, foram 
constituídos quatro grupos de 
trabalho na CineOP: formação 
docente, condições de exibição 
e produção, acervos e curado-
rias, e pedagogias. Com repre-
sentantes de diferentes órgãos 
governamentais e especialistas, 
esses grupos realizaram uma 
consulta pública e organizarão 
debates abertos ao público.

Mostra de Ouro 
Preto propõe 

iniciativas para 
integração do 

cinema na edu-
cação escolar

cultura sociedade

Governo negocia com 
produtores alternativa para 
evitar novo leilão de arroz

política 

Lula diz que está feliz 
com ministro Juscelino 
Filho no governo: 
‘Inocente até 
provar o contrário’
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Por Cristina Indio do Brasil 
–Agência Brasil 

O M i n i s t é r i o 
Público Federal 
(MPF) recebeu 
ao longo desta 
semana 20 

representações sobre o incên-
dio no Parque Nacional do Itatiaia 
(PNI), que começou na sexta-feira 
(14), por volta das 14h, na região 
da Parte Alta, e ainda exige com-
bate em algumas áreas dos 300 
hectares atingidos pelas chamas.

A quantidade de represen-
tações recebidas resultou na 

autuação da Notícia de Fato 
1.30.008.000051/2024-52, dis-
tribuída para a procuradora da 
República Izabella Brant. Na 
notícia de fato, o MPF colhe os 
elementos iniciais nos quais se 
baseará para instaurar investiga-
ções tanto na esfera cível quanto 
criminal que fazem parte da sua 
atribuição.

“Desde então, o MPF vem 
acompanhando a questão 
junto às instituições envolvidas 
obtendo a informação de que 
apurações administrativas tam-
bém estão sendo realizadas no 
âmbito do ICMBio [Instituto Chico 

Mendes de Conservação da Bio-
diversidade] e da Aman [Acade-
mia Militar das Agulhas Negras]”, 
informou o MPF à Agência Brasil.

De acordo com o Ministério 
Público, o prazo de tramitação 
da notícia de fato é de 30 dias 
e pode levar à instauração de 
inquérito civil e a um procedi-
mento de apuração criminal.

Conforme a administração 
do PNI, o último foco ativo do 
incêndio está controlado e cer-
cado, mas ainda não foi extinto. 
“No momento, temos 21 comba-
tentes do ICMBio e do Corpo de 
Bombeiros Militar do Estado do 

Rio de Janeiro, que permanece-
rão trabalhando por terra até a 
completa extinção do incêndio.”

Aman
A Academia Militar das Agu-

lhas Negras está envolvida 
porque o Departamento de 
Educação e Cultura do Exército 
(DECEx|) admitiu, na terça-feira 
(18), que o incêndio no Parque 
Nacional do Itatiaia começou 
durante uma atividade que 
envolvia 415 cadetes da Aman, 
localizada em Resende. Os parti-
cipavam da conclusão do Estágio 
Básico do Combatente de Mon-
tanha, atividade de instrução 

prevista para a formação de ofi-
cial do Exército Brasileiro.

Apesar disso, a nota do DECEx 
informava que não se sabia o que 
ocasionou a queimada. “As cau-
sas do incêndio serão apuradas 
pelas autoridades competentes, 
e a Academia Militar das Agulhas 
Negras encontra-se à disposição 
para contribuir com a elucida-
ção dos fatos, bem como estará 
comprometida com o esforço 
conjunto para a recuperação e a 
preservação do meio ambiente 
no parque”, acrescentou a asses-
soria de Relações Institucionais 
e Comunicação Social do DECEx.

O porta-voz do Corpo de 
Bombeiros, major Fábio Contrei-
ras, informou que, no oitavo dia 
de operações na Parte Alta do 
parque, o incêndio permanece 
controlado, com apenas um foco  
remanescente na localidade cha-
mada Serrilha dos Cristais. “A 
estratégia atual do Corpo de 
Bombeiros é o lançamento de 
especialistas em salvamento em 
montanha e combate a incêndio 
florestal nas localidades que são 
muito íngremes, onde a vegeta-
ção é à base de turfa e a queima 
acontece tanto na superfície 
quanto no subsolo.”

Os bombeiros continuam 
usando helicópteros para 
monitorar o local e lançar água 
quando é necessário. Desde o 
início do combate ao fogo no 
PNI, o Corpo de Bombeiros já 
empregou mais de 100 milita-
res de cerca de 15 unidades 

na operação. “Justamente 
para entregar o Parque Nacio-
nal de volta para a sociedade 
fluminense”, concluiu o major 
Contreiras.

Visitação
A gestão do PNI informou 

que as visitas à Parte Alta do 
parque permanecerão suspen-
sas até domingo (23), quando 
será feita nova avaliação dos 
trabalhos para decidir se o 
local pode voltar a ser aberto 
ao público.

Antes deste incêndio, que 
começou há uma semana, 
outras queimadas já tinham 
o atingido o parque. O maior 
da história, ocorrido em 1963, 
durou 35 dias, e o fogo consu-
miu 4 mil hectares. Em 1988 o 
fogo destruiu 3.100 hectares e 
um servidor ficou desaparecido.

Em 2001, um incêndio pro-
vocado por dois turistas que 
se perderam e fizeram uma 
fogueira acabou com mais de 
mil hectares. A mesma área 
foi atingida pelo fogo em 2007 
e três anos depois foram con-
sumidos 1.200 hectares.

O Parque Nacional do Ita-
tiaia, que é o primeiro do Brasil, 
completou 87 anos justamente 
no dia 14 deste mês, quando 
começou o incêndio.

O PNI protege parte impor-
tante da Mata Atlântica na Serra 
da Mantiqueira, espalhando-se 
pelo sul fluminense e sul de 
Minas. O PNI recebe cerca de 
150 mil visitantes por ano.

Ministério Público investiga incêndio 
no Parque Nacional do Itatiaia

POLÍTICA
8/1: Moraes vota por 

condenação de réu que 
destruiu relógio histórico

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), votou nesta 
sexta-feira (21) para condenar 
Antônio Cláudio Alves Ferreira, 
um dos réus do ataques de 8 de 
janeiro, a 17 anos de prisão em 
regime fechado. O julgamento 
virtual da ação penal contra o 
réu começou nesta madrugada 
e vai até 28 de junho.
Preso por participar da invasão 
ao Palácio do Planalto durante 
os atos golpistas, ele foi 
responsável pela destruição de 
um relógio histórico do século 
17.Produzido pelo  francês 
Balthazar Martinot, o relógio 
foi presente ao imperador 
Dom João VI oferecido pela 
corte francesa em 1808 e fazia 
parte do acervo da Presidência 
da República.
Moraes, que é relator do caso, 
votou pela condenação do 
réu pelos crimes de abolição 
violenta do Estado demo-
crático de direito, golpe de 
Estado, dano qualificado, dano 
do patrimônio tombado e asso-

ciação criminosa armada.
O ministro também foi favo-
rável ao pagamento soli-
dário de R$ 30 milhões pelos 
danos causados por todos os 
acusados que invadiram as 
sedes dos Três Poderes no 8 de 
janeiro.
“Antonio Claudio Alves Ferreira, 
como participante e frequen-
tador do quartel do Exército e 
invasor de prédios públicos na 
Praça dos Três Poderes, com 
emprego de violência ou grave 
ameaça, tentou abolir o estado 
democrático de Direito, visando 
o impedimento ou restrin-
gindo o exercício dos poderes 
constitucionais por meio da 
depredação e ocupação dos 
edifícios-sede do Três Poderes 
da República”, afirmou Moraes. 
Durante a tramitação do 
processo, o acusado prestou 
depoimento e confessou que 
esteve no Palácio do Planalto 
e danificou o relógio. Após os 
atos, ele fugiu para Uberlândia 
(MG) e foi preso pela Polícia 
Federal.

Geral 
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MEIO AMBIENTE
Queimadas explodem 

em cinco dos seis 
biomas brasileiros

POR CRISTIANE PRIZI-
BISCZKI • ECO

Depois da tragédia 
com a enchentes 
no sul do país, 

a combinação entre El 
Niño e mudanças climá-
ticas começa a mostrar 
seus impactos nas demais 
regiões do país. O Pantanal 
vive em junho uma seca 
excepcional, com número 
de queimadas 11 vezes 
maior do que a média para 
o mês. Levantamento reali-
zado por ((o))eco em dados 
do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (INPE), 
no entanto, mostra que 
esta é a realidade de quase 
todo o país: as queimadas 
explodiram em cinco dos 
seis biomas brasileiros.
Nos cinco primeiros 
meses de 2024, Amazônia, 
Caatinga, Cerrado, Pantanal 
e Mata Atlântica apresen-
taram número de quei-
madas maior do que a 
média para o período.
Em alguns biomas, como 
é o caso da Amazônia e 
do Cerrado, o número de 
focos registrados pratica-
mente dobrou em relação 
à média.
Pantanal
Entre janeiro e maio, o 
número de focos de calor 
registrados no Pantanal foi 
97% maior do que a média 
para o período. Mas foi em 
junho que a situação tomou 
proporções emergenciais. 

Apenas nos primeiros 20 
dias do mês, o INPE registrou 
1729 focos, quando a média 
para o mês todo é de 154 
focos. Isto é, ainda faltam 10 
dias para o fim do mês e o 
número de queimadas regis-
trado no bioma já é 11 vezes 
maior do que a média para o 
período.
“Nunca teve fogo no primeiro 
semestre no Pantanal. No 
primeiro semestre do ano, 
o Pantanal sempre esteve 
embaixo d´água, pela 
primeira vez a gente está 
com o Pantanal comple-
tamente seco no primeiro 
semestre”, disse o presidente 
do Ibama, Rodrigo Agos-
tinho, em entrevista coletiva 
na última terça-feira (18).
Para tentar conter a situação, 
na última sexta-feira (14) o 
Governo Federal criou uma 
“sala de situação”, visando 
a coordenação de ações de 
prevenção e combate aos 
incêndios e seca no país.
Segundo Agostinho, o Ibama 
contratou mais de dois mil 
brigadistas para atuar em 
todo o país, com foco inicial 
no Pantanal e na Amazônia.
Durante esta semana, os 
brigadistas atuaram prin-
cipalmente no entorno de 
Corumbá, onde a situação é 
mais grave, na Transpanta-
neira e a oeste do rio Para-
guai. Brigadistas também 
realizam ações de prevenção 
na Terra Indígena Kadiwéu 
e em unidades de conser-
vação.

O Supremo Tri-
bunal Fede-
ral (STF) (foto) 
retomou na 

sexta-feira (21), em Brasília, 
a discussão sobre o atendi-
mento de pessoas transe-
xuais no Sistema Único de 
Saúde (SUS).

A Corte julga em plenário 
virtual a liminar proferida 
em 2021 pelo ministro Gil-
mar Mendes para determinar 
que as consultas e exames de 
todas as especialidades nos 
hospitais públicos devem ser 
realizados de forma indepen-
dente do registro oficial do 
sexo biológico.

A ação foi protocolada 
pelo PT durante o governo do 
ex-presidente Jair Bolsonaro. 

O partido alegou que pes-
soas trans não conseguem 
ter acesso aos serviços públi-
cos de saúde após alteração 
do registro civil.

A legenda relatou casos 
de homens transexuais que 
conservam o aparelho repro-
dutor feminino e não con-
seguem agendar consultas 
ginecológicas. Da mesma 
forma, mulheres trans tive-
ram acesso negado a urolo-
gistas e proctologistas.

Dignidade da pessoa 
humana

A restrição, segundo o 
partido, ofende os princípios 
constitucionais do direito à 
saúde e da dignidade da pes-
soa humana.

Ao reafirmar o seu voto, 

Gilmar Mendes entendeu 
que o atendimento deve ser 
garantido de acordo com as 
necessidades do cidadão.

“A matéria discutida nes-
tes autos nada tem a ver com 
qualquer espécie de ativismo 
ou pauta de costumes. Ao 
invés, trata-se de questão 
de saúde pública que não 
comporta tergiversações. 
Deve ser garantida à popu-
lação LGBTQIA+ o pleno e 
irrestrito acesso às políticas 
públicas de saúde ofertadas 
pelo Estado em condições de 
igualdade com todo e qual-
quer cidadão brasileiro”, 
afirmou.

O julgamento virtual do 
caso começou nesta madru-
gada e vai até 28 de junho.

A Intenção de Consumo 
das Famílias (ICF) cresceu 
0,5% em junho deste ano, 

em relação ao mês anterior. É a 
terceira alta consecutiva do indi-
cador, neste tipo de comparação, 
apesar de ter sido a menos intensa, 
segundo pesquisa divulgada na 
sexta-feira (21) pela Confede-
ração Nacional de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC).
Na comparação com junho do 
ano passado, o crescimento da 
intenção de consumo chegou a 
5,1%, de acordo com a CNC.
Na comparação com maio, o 
crescimento do indicador foi 
puxado principalmente pelos 
componentes nível de consumo 
atual (1,7%) e renda atual (1,5%). 
Também apresentaram alta pers-
pectiva de consumo (0,9%), pers-
pectiva profissional e momento 
para a compra de bens durá-
veis (ambos com 0,5%), além de 
emprego atual (0,2%). O acesso 
ao crédito foi o único componente 
que não cresceu e ficou estável.
Em relação a junho de 2023, 
a maior alta foi observada no 
momento para a compra de durá-
veis (13,4%), seguido por renda 
atual (8,2%), nível de consumo 
atual (8%), acesso ao crédito 
(5,9%), perspectiva de consumo 
(3,8%) e emprego atual (3,6%). A 
perspectiva profissional foi o único 
componente a apresentar queda 
nesse tipo de comparação (-2,3%). 
No Rio Grande do Sul, a ICF apre-
sentou quedas de 3,4% em relação 
a maio e de 23,3% na comparação 
com junho do ano passado, devido 
ao evento climático extremo que 
atingiu o estado recentemente. 

Intenção de 
consumo 

das famílias 
cresce pelo 

terceiro mês

sociedadesaúde

STF retoma julgamento sobre 
atendimento de pessoas trans no SUS

Sessão virtual começou hoje e vai até 28 de junho

Turistas de todo 
o Brasil estão 
sendo chama-
dos a partici-
par de uma 
pesquisa sobre 

preferências no turismo de 
natureza, com foco nos estados 
de São Paulo, Paraná e Santa 
Catarina. O participante poderá 
participar de um concurso cul-
tural e concorrer a um dos 200 
prêmios disponíveis. Iniciativa 
da Grande Reserva Mata Atlân-
tica em conjunto com a consul-
toria técnica SPRINT Dados, a 
pesquisa é gratuita e pode ser 
acessada até o dia 25 de junho. 

Com o objetivo de mapear 
interesses, hábitos e prefe-
rências de viagem voltadas ao 
turismo de natureza, os dados 
coletados na pesquisa serão 
utilizados por empresários do 
setor turístico de mais 60 muni-
cípios. Apesar do foco nos des-
tinos de natureza entre o Sul de 
São Paulo, Litoral do Paraná e 
Norte de Santa Catarina, terri-
tório da Grande Reserva Mata 
Atlântica, turistas de todo Brasil 
são convidados a participar. 

A pesquisa será uma con-
tribuição para o aumento da 
visibilidade da Mata Atlântica 
como um destino de natu-
reza, segundo o coordenador 
de Comunicação e Relaciona-
mento da Grande Reserva Mata 
Atlântica, Ricardo Borges. “O 
bioma é tão competitivo quanto 

a Amazônia e Pantanal. No 
entanto, ainda é preciso fazer 
um forte trabalho de promoção 

do território, das suas belezas 
naturais e culturais e do seu 
potencial turístico. O resultado 

de uma maior visibilidade é o 
fortalecimento da economia 
nessas regiões, especialmente 

para comunidades locais, já 
que grande parte dos desti-
nos está em cidades menores, 

mas muito próximas de grandes 
centros urbanos brasileiros”, 
completou. 

Os turistas que responderem 
a pesquisa serão direcionados 
para a área do concurso cultu-
ral  “Mata Atlântica: presente e 
futuro” para concorrerem a prê-
mios. O concurso vai premiar 
200 participantes que elabora-
rem uma resposta criativa para 
a pergunta: “Na sua visão, como 
a Mata Atlântica contribui para 
o presente e um futuro mais 
sustentável e equilibrado?”. 
Os prêmios vão desde ingres-
sos para atividades de turismo 
de natureza e aventura, como 
trilhas, caiaque, arvorismo e 
passeios de barco em reservas 
naturais, até hospedagens em 
meio a natureza, experiências 
gastronômicas, cursos e des-
contos em produtos. 

De acordo com o coorde-
nador da Rede de Portais da 
Grande Reserva Mata Atlântica, 
Marcos Cruz, o concurso é uma 
forma de atrair mais respostas 
e divulgar alguns dos destinos. 
“Os prêmios do concurso foram 
todos doados por empresários 
que atuam no território da 
Grande Reserva, membros da 
Rede de Portais. Além de ser 
um chamariz para a pesquisa, 
já que os prêmios são bem atra-
tivos, também é uma forma de 
divulgar o potencial turístico 
dessas regiões. É um esforço e 
trabalho coletivo muito impor-
tante”, disse. 

Viajantes de todo o Brasil são convidados a participar da pesquisa sobre turismo na Grande Reserva da Mata Atlântica

Pesquisa sobre turismo de natureza 
está aberta para respostas até 25 de junho
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Na terça-feira, 
dia 25, das 
10h às 15h, 
o Tribunal 
Regional do 
Trabalho da 

1ª Região em parceria com a 
Rede Incluir realizará um fei-
rão de empregos voltado para 
pessoas com deficiência. O 
evento será realizado na Ave-
nida Presidente Antônio Carlos, 
251, Centro do Rio de Janeiro, 
e visa promover a inclusão e a 
empregabilidade de pessoas 
com deficiência e reabilitados 

do INSS. Serão disponibilizadas 
200 vagas em diversas áreas 
e níveis de atuação, incluindo 
almoxarife, assistente adminis-
trativo, digitalizador, auxiliar 
de serviços gerais, servente, 
pedreiro, pintor, carpinteiro, 
calceteiro, serralheiro, eletri-
cista, eletrotécnico, técnico de 
segurança do trabalho, auxi-
liar de farmácia, enfermeiro(a), 
auxiliar de logística, auxiliar de 
recursos humanos e profissio-
nal de TI.

O feirão é organizado pelo 
Instituto Rede Incluir, em 

conjunto com a Superintendên-
cia Regional do Trabalho no RJ, 
Ministério Público do Trabalho 
e Tribunal Regional do Traba-
lho do RJ, através da Comis-
são Permanente de Acessibili-
dade e Inclusão. Contará com 
a participação de 12 empre-
sas renomadas, como Araújo 
Abreu Engenharia, Tim Brasil, 
Dom Atacadista, Perfil X Cons-
trutora, Fas Saúde, entre outras, 
oferecendo oportunidades que 
vão desde vagas operacionais 
até cargos de nível superior.

Além das oportunidades de 

emprego, o evento terá o bal-
cão de atendimento da Rede 
Incluir e o Núcleo de Atendi-
mento Jurídico Incluir (NAJI), 
coordenado por Fernanda 
Prado, oferecendo orientações 
jurídicas aos participantes para 
uma inserção mais informada e 
segura no mercado de trabalho.

Dados recentes do IBGE indi-
cam um aumento de 12% nas 
contratações de pessoas com 
deficiência desde 2022, eviden-
ciando os avanços nas políticas 
de inclusão e afirmativas no 
mercado de trabalho.

Feirão de Empregos para PCDs 
acontecerá no TRT-RJ na terça-feira

OPORTUNIDADES

Ação vai oferecer 200 vagas para contratação por empresas parceiras
Divulgação
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Como os aconte-
cimentos ocorri-
dos nos últimos 
anos impactaram 
as artes visuais 
brasileiras? Este 

é o recorte da série “Bra-
sil Visual”, dirigida por Rosa 
Melo, que estreia no dia 25 
de junho de 2024, às 20h30, 
no canal Curta! A pré-estreia 
acontece neste sábado, dia 22 
de junho, a partir das 17h, na 
Praça Luís de Camões (Praça 
do Russel), na Glória, RJ, em 
um evento gratuito e aberto 
ao público, com exibição de 
três episódios, bate-papo com 
alguns participantes da série e 
a presença de DJs convidados, 
além de pocket show com o 
artista Cabelo. Partindo das 
artes visuais, a série aborda 
temas que impactaram toda a 
sociedade, como a pandemia 
de COVID-19, as manifestações 
que tomaram o país, a inteli-
gência artificial, passando por 
temas como espiritualidade, a 
dualidade do mundo dos vivos 
e dos mortos, entre outros.
“Esse projeto fala sobre a vida 
através da arte, mostrando um 
pouco como a produção artís-
tica foi atravessada por ques-
tões tão importantes do nosso 

cotidiano”, afirma Rosa Melo, 
diretora-geral da série, que tem 
codireção de Lia Letícia e rea-
lização de Rosa Melo Produ-
ções Artísticas e AC Produções, 
BRDE, Ancine, FSA e Secretaria 
de cultura e economia criativa 
do Rio de Janeiro através da Lei 
Paulo Gustavo.  

PRÉ-ESTREIA ABERTA AO 
PÚBLICO

A pré-estreia será neste 
sábado, dia 22 de junho, na 
Praça Luís de Camões (Praça 
do Russel), na Glória, em um 
evento gratuito e aberto ao 
público, que começará às 17h 
com a apresentação do DJ Galo 
Preto, seguido da exibição do 
primeiro episódio da série e 
de conversa com Aline Motta, 
Bruno Balthazar e Paulo Paes. 
Em seguida, haverá a apresen-
tação da DJ Onciã, exibição do 
segundo episódio, bate-papo 
com Ana Lira, Carmem Fer-
reira, Mônica Benício e Pâmela 
Carvalho, seguida de show do 
artista Cabelo, exibição do 
terceiro episódio e conversa 
com Laura Lima, Lia Letícia e 
Novíssimo Edgar. A noite ter-
mina com o karaokê de Mar-
tha Rodrigues. A programação 
completa por ser conferida no 
Instagram @brasilvisual.arte.      
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Evento neste sábado na 
GLÓRIA UNE CINEMA, 

música, arte e conversas
CADERNO

O Rio de Janeiro está agitado 
com suas festas de São 

João, repletas de atrações 
típicas, gastronomia deliciosa e 

muita música. Explore as melhores 
opções para encerrar junho com 

estilo! Da Zona Sul à Barra da Tijuca, 
há eventos para todos os gostos 
e bolsos, incluindo arraiais com 

entrada gratuita, acessíveis a todos 
os públicos. Prepare-se para dançar 
quadrilha, saborear iguarias típicas 

e vivenciar uma experiência cultural 
única. Principais destaques das 

festas de São João no Rio de Janeiro:
Arraiá da Amazônia na Fundição 

Progresso: Em 21 de junho, a 
Fundição Progresso, na Lapa, recebe 

o Arraiá da Amazônia, celebrando 
as tradições do Norte do Brasil. 

Desfrute de comidas típicas, bebidas 
regionais e um show especial do 
grupo Afroribeirinhos com Felipe 

Cordeiro.
Junina da Urca: De 21 a 23 de junho, 

a Praça General Tibúrcio se trans-
forma em um arraial com música, 

quadrilha e Festival de Chopp arte-
sanal. A entrada é franca! Amor na 
Roça no Vivo Rio: Em 22 de junho, o 
Vivo Rio promove o Amor na Roça 
com uma mistura musical que vai 
do sertanejo ao eletrônico, além 
de barracas de comidas típicas e 

brincadeiras. Arraiá Downtown: De 
28 de junho a 21 de julho, na Barra 

da Tijuca, o Arraiá Downtown é 
pet-friendly, com entrada gratuita, 
escola de dança e muita comida 
típica. Festa Junina do Museu do 
Pontal: Nos dias 29 e 30 de junho, 

também na Barra da Tijuca, a Festa 
Junina do Museu do Pontal é ideal 

para famílias, com teatro de mamu-
lengo, bumba meu boi, barracas de 

alimentos e brincadeiras.
Aproveite as últimas festas juninas 
do mês no Rio de Janeiro para se 
divertir, conhecer mais sobre as 
tradições brasileiras e desfrutar 

momentos especiais com amigos e 
família.

ÓPERA DE HENRIQUE OSWALD 
ENTRA EM CARTAZ NO THEATRO 

MUNICIPAL DE NITERÓI

Encenação da ópera do 
compositor brasileiro 

Henrique Oswald, fora 
dos palcos desde 1954. A pro-
dução será baseada na edição 
realizada pelo maestro Pedro 
Messias em seu mestrado na 
UFRJ, que também assina a 
direção musical. A direção 
cênica fica a cargo de José 

Henrique Moreira.

SERVIÇO
Il Néo | Projeto Ópera na UFRJ

Data: Quinta e sexta, 27 e 28 
junho de

Horário: 19h
Duração: 90min

Classificação indicativa: Livre
Ingressos: R$ 20 (inteira)

Vendas pelo Sympla, ou na 
bilheteria do Theatro

Local: Theatro Municipal de 
Niterói

Endereço: Rua XV de Novem-
bro, 35 – Centro, Niterói
Telefone de contato: (21) 

3628-6908

LUGARES DE CULTURAS ORGANIZA 
Encontro com Educadores sobre 

exposição Luiz Zerbini

São João no 
Rio de Janeiro: 

descubra os 
melhores arraiais 

da cidade

Cinema de animação 
é destaque em festival 

de Ouro Preto

A 19ª edição da 
Mostra de Cinema 

de Ouro Preto 
(CineOP), iniciada na 

quinta-feira (20), destaca-
-se este ano pelo foco no 
cinema de animação. Dos 
153 filmes selecionados 
para exibição até segun-
da-feira (24) na cidade 

histórica mineira, 47 são 
de animação. Parte das 

obras também está dispo-
nível online, através da 
plataforma da mostra. 
A coordenadora-geral 
Raquel Hallak enfatiza 

que esta edição visa pro-
mover o diálogo sobre 
a produção histórica e 
contemporânea da ani-
mação, abordando suas 

diversas tecnologias, esti-
los e desenhos. A CineOP, 
organizada pela Universo 
Produção, é um evento 
de referência no calen-
dário cinematográfico 

nacional, estruturado em 
três eixos: patrimônio, 

educação e história. Ofe-
rece uma programação 

gratuita que inclui deba-
tes, oficinas, apresen-

tações musicais e ativi-
dades infantis, atraindo 

cineastas, pesquisadores, 
restauradores e cinéfilos. 

Alê Abreu, diretor do 
premiado O Menino e o 

Mundo, foi homenageado 
na cerimônia de aber-
tura com o Troféu Vila 
Rica. A mostra atende 

uma demanda do setor 
ao destacar a animação, 

especialmente após a 
interrupção do festival 

Anima Mundi desde 2019. 
A programação também 
inclui o Encontro Nacio-

nal de Arquivos e Acervos 
Audiovisuais Brasileiros, 
essencial para discutir a 
preservação e o acesso 

aos filmes nacionais.

G
Pré-estreia esta aberta ao públicio, acontece dia 22 de junho, às 17h

O CCBB Educativo – 
Lugares de Cul-
turas, no Rio de 

Janeiro, apresenta 
uma programação diversifi-
cada para a segunda quin-

zena de junho. Destacam-se 
as atividades relacionadas à 

exposição “Luiz Zerbini – Pai-
sagens Ruminadas”, incluindo 
Visitas Mediadas a partir de 
26 de junho e um Encontro 
com Educadores no dia 22. 

Além disso, haverá o Bistrô de 
Gravuras e o Laboratório Casa 
da Moeda, onde os visitantes 

podem criar suas próprias 
cédulas.

Todas as atividades são gra-
tuitas e ocorrem no Centro 

Cultural Banco do Brasil, 
localizado na Rua Primeiro 

de Março, 66. A exposição de 
Zerbini oferece um panorama 
de quase 50 anos de sua car-

reira, explorando temas como 
ecologia e ancestralidade, 

enquanto as Visitas Mediadas 
proporcionam reflexões con-
duzidas por arte-educadores.

O CCBB Educativo também 
oferece outras atrações, 

como o laboratório de Artes 
“Luz e Sombra”, destinado a 
maiores de 7 anos, e ativida-
des específicas para crianças 

pequenas, como “Nossas 
Cores” e “Pequenos Explora-
dores”, incentivando o apren-

dizado e a criatividade em 
diferentes faixas etárias.

Para mais informações sobre 
horários e reservas para as 

Visitas Mediadas, os interes-
sados podem acessar o site 

do CCBB ou retirar os ingres-
sos na bilheteria física do 

centro cultural.

Paisagens Ruminadas neste sábado, dia 22 de junho
EDUCAÇÃO E CULTURA
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esporte
DIA DE JOGO 

Agora está confir-
mado: Vasco x 
Botafogo será em 

São Januário. A partida, válida 
pela 13ª rodada do Brasileirão, 
será no dia 29, um sábado, e 
recebeu aval da CBF para ser 
na casa vascaína. A informa-
ção consta no site da Fede-
ração, na aba da tabela do 
Campeonato Brasileiro. A con-
firmação aconteceu depois 
do Batalhão Especializado 
de Policiamento em Estádios 
(BEPE) autorizar a realização 
do clássico em São Januário.

O Cruz-Maltino foi quem 
realizou o pedido para a cor-
poração. Afinal, o presidente 
Pedrinho tinha o plano de 
poder atuar diante de um 
arquirrival em seu estádio, 
mas até cogitou levar o duelo 

para Brasília antes da autori-
zação. Além disso, o batalhão 
definiu que apenas 5% dos 
ingressos poderão ser des-
tinados à torcida do Bota-
fogo, que é o visitante da 
partida. Na temporada pas-
sada, as equipes se enfren-
taram no estádio, e o Vasco 
venceu por 1 a 0 no returno 
do Campeonato Brasileiro. A 
equipe de São Januário está 
na zona de rebaixamento 
do Brasileirão, em 17º, com 
sete pontos, aliás. Já o Bota 
é o vice-líder, com 20 pontos 
conquistados. Antes do duelo 
entre os rivais, o Vasco ainda 
enfrenta São Paulo (sábado, 
22) e Bahia (quarta, 26). O 
Glorioso, por sua vez, encara 
Criciúma (sábado) e o Red Bull 
Bragantino (quarta).

Por William Nunes 

O Fluminense vive um 
momento muito ruim 
no Brasileirão Série A. A 
equipe carioca caiu para 

a lanterna da competição após 
o final da rodada na quinta-feira 
(21/06) e o treinador Fernando 
Diniz sofre pressão imensa.
A equipe vive seu pior início de 
Brasileirão em toda a história dos 
pontos corridos e isso pode acabar 
resultado na demissão de Diniz 
no futuro. Segundo informações 
do portal “Trivela”, a diretoria do 
Fluminense avaliou o trabalho 
do técnico e vê a necessidade de 
uma melhora rápida nos próximos 
jogos. Com isso, o técnico não será 

demitido neste momento.
Na derrota para o Cruzeiro, a dire-
ção do clube teria conseguido ver 
evoluções no trabalho, tendo feito 
um jogou melhor do que o de cos-
tume. Entretanto, a sequência da 
competição nacional pode ser peri-
gosa para Diniz.
Na próxima rodada, o Fluminense 
enfrentará o Flamengo em um 
clássico de repercussão nacional. 
Apesar da confiança que a direção 
tem no treinador, uma derrota no 
clássico com placar elástico pode-
ria resultar na demissão imediata 
de Diniz.
Saída de Diniz exigiria mudança 
mais profunda no Fluminense
Como o estilo de jogo de Fer-
nando Diniz é um tanto fora do 

Fluminense avalia trabalho, mas não 
vê Diniz ‘culpado’ pelo mau momento

 FLUMINENSE

Seleção masculina de vôlei perde de 3 a 0 para o Canadá

A seleção brasileira 
de vôlei masculino 
não tem mantido 

um desempenho equilibrado. 
Bernardinho tem rodado bas-
tante o time e perdeu a sua 
quinta partida nesta sexta-
-feira (21/06). Desta vez de 3 a 

0 para o Canadá. O próximo e 
último compromisso da terceira 
semana da Liga das Nações será 
no domingo (23/06), às 16h, con-
tra a França. A esperança é que 
a equipe chegue em forma para 
os Jogos Olímpicos de Paris. Até 
o momento, o desempenho está 

abaixo do esperado. 
Já a seleção feminina joga 

neste sábado (22/06) a semifinal 
contra o Japão, um adversá-
rio difícil de ser batido. A par-
tida será às 10h30. Uma vitória 
levará o Brasil à decisão da com-
petição. É bom lembrar que a 

G Confira essas e mais noticías 
no www.gazetario.com

Grêmio x Internacional

R$ 291 milhões: Venda de 
Lorran para o Real Madrid 
tem desfecho no Flamengo 

Me s m o 
d i a n t e 
dos des-
f a l q u e s 
pela Copa 
América e 

por lesões, Tite vem conse-
guindo extrair o melhor do 
Flamengo em campo, que 
resultou na liderança do Cam-
peonato Brasileiro da Série 
A. Além de apresentar um 
desempenho contundente em 
campo e frequência durante 
toda a partida.

A comissão técnica vem con-
seguindo utilizar bem o elenco 
qualificado que tem em mãos, 
assim como, as categorias de 
base da equipe, que cada vez 
mais vem despertando o inte-
resse de equipes do futebol 
nacional e internacional, como 
ocorreu com Lorran.
O Manchester City vem bus-
cando informações sobre 
o Cria do Ninho, além de já 
terem oficializado uma pro-
posta buscando a contratação 
do jogador para a temporada. 

Mas, a gestão vem analisando 
a situação com cautela.
Movimentações no mercado
Além claro, da movimentação 
que vem ocorrendo no mer-
cado pela contratação de Hugo 
Souza, que despertou o inte-
resse de Santos e Corinthians. 
Entretanto, a diretoria reve-
lou que cerca de seis clubes 
demonstraram interesse na 
contratação do goleiro.
Fora dos planos do Rubro-
-Negro para a temporada, 
o arqueiro não deve ter a 
vida dificultada para deixar a 
equipe. Ao contrário de Lor-
ran, que atualmente é visto 
como substituto ideal para 
Arrascaeta.
Vale destacar, que a gestão 
chegou a buscar uma peça 
no mercado para atuar onde 

Lorran acabou se destacando 
no elenco. Desta forma, enten-
dendo a dificuldade, que a 
comissão técnica não quer 
liberá-lo.
A comissão já informou
A comissão técnica analisou 
a situação e pediu para que 
o Flamengo não negocie o 
jogador nesse momento, já 
que tem o objetivo de tê-lo na 
equipe por mais um período. 
O jogador vem sendo cobi-
çado, mas permanecerá no 
Rubro-Negro.
David Luiz se emociona no Fla-
mengo e traz relato triste de 
companheiro no Clube: ‘Bri-
gava até com a sombra’
David Luiz se emociona no Fla-
mengo e traz relato triste de 
companheiro no Clube: ‘Bri-
gava até com a sombra’

Flamengo tem como objetivo 
ter um elenco forte e qualifi-
cado para conquistar títulos 
importantes na temporada e, 
por conta disso, vem traba-
lhando para atender os pedido 
do comandante.

Além, claro, da diretoria vir 
cada vez mais ativa no mer-
cado, com objetivo de fortale-
cer posições mais fragilizadas 
do elenco. Mas, o objetivo é 
atuar de forma certeira, garan-
tindo bons nomes ao elenco.

A comissão técnica vem realizando um 
trabalho contundente no Flamengo, 
já que mesmo com os desfalques 
alcançou o topo da tabela do Brasileiro

CBF confirma, e Vasco x 
Botafogo será em São Januário

 VASCO  PARAOLÍMPIADA

convencional, igualmente não 
convencional precisa ser o elenco 
montado à serviço do treinador. 
Com isso, necessariamente, o Tri-
color teria que ter mudanças mais 
profundas caso a decisão fosse 
pela demissão do técnico.
Com a janela de transferências 
próxima de se abrir, algumas 
mudanças devem acontecer no 
plantel, com atletas deixando o 
time.
Falando em jogadores, a infor-
mação do portal “Trivela” é que 
alguns deles estariam insatisfei-
tos com improvisações e discur-
sos feitos pelo treinador. Porém, 
ainda seguem apoiando a perma-
nência do técnico no comando do 
Fluminense.

Brasileira bate 
recorde das 
Américas de 

halterofilismo 
paralímpico

A brasileira Lara Lima 
estabeleceu o novo 
recorde das Améri-

cas da categoria até 41 qui-
los de halterofilismo para-
límpico ao levantar 107 
quilos, nesta quinta-feira 
(20), na Copa do Mundo da 
modalidade, que é dispu-
tada em Tbilisi (Geórgia).
Com este levantamento a 
mineira conquistou a meda-
lha de bronze da competi-
ção, ficando atrás da chi-
nesa Zhe Cui, ouro com 
116 quilos, e da nigeriana 
Esther Nworgu, prata com 
112 quilos.
Segundo o Comitê Paralím-
pico Internacional (IPC, do 
inglês), o recorde das Amé-
ricas da categoria anterior, 
de 103 quilos, pertencia à 
própria Lara e foi alcançado 
durante a disputa da última 
edição dos Jogos Parapan-
-Americanos, que foram dis-
putados no ano de 2023 em 
Santiago (Chile).
A Copa do Mundo é o último 
torneio internacional dos 
halterofilistas brasileiros 
antes da próxima edição 
dos Jogos Paralímpicos, que 
serão disputados em Paris 
(França) a partir do dia 28 
de agosto. Esta também é 
a última oportunidade para 
que os atletas assegurem 
sua participação no megae-
vento por meio do ranking 
específico para a competi-
ção na capital francesa.

seleção feminina nunca conquis-
tou o título da Liga das Nações.

HALTEROFILISMO
No primeiro dia do Cam-

peonato Panamericano Sub-
20 e o Sulamericano Adulto de 
halterofilismo, em Palmira, na 
Colômbia, a equipe brasileira de 

levantamento de peso conquis-
tou todas as medalhas de ouro 
possíveis. Pelo Sulamericano 
Feminino Isabelly Cristina e Emily 
Rosa ganharam três medalhas de 
ouro cada. Ana Carolina ganhou 
três de prata e Beatriz Kamille 
duas de prata e uma de bronze

Sábado, dia 22, às 17h e 30 
(horário de Brasília). Acontece 
o clássico entre Grêmio e 
Internacional. 


